

**Zeitschrift:** Starke Jugend, freies Volk : Fachzeitschrift für Leibesübungen der Eidgenössischen Turn- und Sportschule Magglingen

**Herausgeber:** Eidgenössische Turn- und Sportschule Magglingen

**Band:** 14 (1957)

**Heft:** 1

**Artikel:** Ernst Hirt : der neue Direktor der Eidgenössischen Turn- und Sportschule Magglingen

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-991053>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Starke Jugend Freies Volk

Monatsschrift  
der Eidgenössischen Turn- und  
Sportschule (ETS) in Magglingen



Magglingen, im Januar 1957

Abonnementspreis Fr. 2.30 pro Jahr

Einzelnummer 20 Rp.

14. Jahrgang

Nr. 1

## ERNST HIRT

*der neue Direktor der Eidgenössischen Turn- und Sportschule Magglingen*

Auf Antrag des Schulrates sowie der ETSK hat der Bundesrat in seiner Sitzung vom 11. Januar 1957 Ernst Hirt zum neuen Direktor der Eidg. Turn- und Sportschule gewählt. Mit Ernst Hirt, geb. 1902, wird der Mann mit der Führung der Schule in Magglingen betraut, den man als Hauptinitianten und -verfechter des so zweckmässig wie ideal gebauten Institutes bezeichnen darf. Mit seiner ihm eigenen Dynamik verfolgte er schon sehr früh zäh und zielbewusst den Gedanken einer Eidg. Turn- und Sportschule.

Nachdem Ernst Hirt 1927 in Basel zu seinem bernischen Lehrerpatent noch das Eidg. Turnlehrerdiplom erworben hatte, wurde er als Hauptlehrer an die Kantonsschule Aarau gewählt. Im Sommer 1931 studierte er an der Universität Berlin und an der Hochschule für Leibesübungen. Ein Jahr später wurde er als Hauptlehrer für Turnen an die Aargauischen Lehrerseminarien Aarau und Wettingen berufen. Kurz vor Ausbruch des Krieges machte Ernst Hirt eine Studienreise nach Schweden und Finnland, wo er vor allem die Volks hochschule Lillsved sowie die Sportschule Vierumäki besuchte. Besonders stark beeindruckt war er von der finnischen Sportschule, die mitten in weiten Wäldern liegt, fernab von jeglichem Großstadtverkehr. Dort, bei den einfachen, naturverbundenen Turn- und Sportkameraden, stieg in ihm der Gedanke auf, in der Schweiz müsse unbedingt für die Jugend ein ähnliches Institut geschaffen werden. Mit dieser zündenden Idee



kehrte Ernst Hirt aus dem Norden in seine Heimat zurück. 1942 erfolgte seine Ernennung zum 1. Sektionschef der neu geschaffenen Zentralstelle für Vorunterricht, Turn-, Sport- und Schiesswesen. Damit sah sich Ernst Hirt dem Ziel bedeutend näher gerückt. Mit der Verlegung der sechstägigen Leiterkurse für den Vorunterricht ins frühere Grand Hotel Magglingen, dessen Umgebung er als Seebueb besonders gut kannte, war der erste Schritt zur Verwirklichung des heutigen «Magglingen» getan. Durch die Leiterkurse, die unter dem zündenden Kommando Ernst Hirts standen — es war die Pionierzeit mit den selbst geschaffenen Anlagen und Einrichtungen — wurde Magglingen immer bekannter, ja — «Magglingen» wurde beinahe zum Zauberwort für unsere Sportjugend.

Nachdem die Turn- und Sportverbände, unterstützt durch Parlamentarier, vom gutgelungenen Experiment in Magglingen überzeugt, die Idee der Schaffung einer nationalen Turn- und Sportschule tatkräftig aufnahmen und unterstützten, schuf der Bundesrat im Jahre 1944 die Schule mit Sitz in Magglingen. Die Idee, entsprungen in den Wäldern Suomis, wurde verwirklicht. Als Chef für Ausbildung und Vorunterricht konnte Ernst Hirt wesentlich am Ausbau und an der Gestaltung der Schule mithelfen. Er war u. a. Präsident des Bauausschusses der ersten Bauetappe. Mit dem 1. Januar 1957 steht nun Ernst Hirt — als Nachfolger des ersten Direktors der ETS, Arnold Kaech —